

平成26年12月議会～平成27年9月議会

# 黒河内浩の市議会活動報告

## …ごあいさつ…

数年来落ち込んでいた景気も「緩やかな回復基調にあり」、完全ではないにしても社会経済活動が上向きになってきたことが実感できつつあります。伊那市においても市民の顔が以前よりも明るくなったような感じがします。

しかし、地方の人口減少の傾向は引き続きであり、伊那市も合併時には7万4千人いた人口が7万人をきるところまで来ています。伊那市創生のための戦略を組み、人口の減少を食い止め、伊那市の活性化はどうすれば可能なのか、幅広い議論が行われていますが、伊那市創生戦略が今後の伊那市のあり方、方向性を決めていくカギを握ることになると思います。

伊那市議会でも「市民と議会の意見交換会」を実施し、市民の皆様から各種の意見やご指摘を頂きました。市民の意見をしっかりと聞き、市政に活かしていくことが議員、議会の原点であります。

今後も市民の皆様と共に考え、期待に応え、議員としての職責を全うすべく頑張っていきたいと思います。

ホームページをごらんください。黒河内浩  <http://www.kurogouchi.jp/>

※議会での一般質問の様子が動画で見ることができます

## 議会活動 総務委員長としての主だった活動

### 1 市民との意見交換会を実施

#### 意見交換会の様子



8月に市内3会場で「市民と議会との意見交換会」を実施しました。総務分科会でのテーマは「伊那市の将来像について」でした。来年3月で合併から10年がたちますので、振り返っての反省と、これから先の10年を考えて意見交換をしました。

市民からは、議会としての合併の検証をすべきだ、との意見や伊那市の将来を決する道路である環状南線についての意見等多くの意見が出ました。また、議会力が足りない、もっと質を高めるべきとの指摘もいただき、総務委員長としてもしっかりと取り組んでいきたいと思います。

### 2 防災訓練の様子

防災対策や消防団の管理等に関することも総務委員長としての大きな仕事です。

春には消防団員全員による春季訓練が富士塚グランドで実施され、また9月には市主催の防災訓練が伊那東小学校であり、委員長として視察しました。

また、雨季には土石流危険箇所の視察もあり、今年は高遠と西箕輪、東春近の危険箇所のチェックと避難場所の確認をしています。



### 3 土石流危険箇所の視察を実施

平成27年  
10月1日

伊那市には土石流危険箇所が数多く存在し、全戸に「防災マップ」が配布されています。現状を確認し、防止対策をチェックするのも、総務委員長の大切な仕事です。



### 4 旧陸軍伊那飛行場の遺構を視察

今年は戦後70年に当たりますが、70年前伊那の上の原地籍には陸軍の飛行場がありました。その場所も現在は宅地化が進み、以前の様子はほとんど見ることができませんが、一部格納庫の基礎部分や弾薬庫が残されています。これらの遺構を議会総務委員会で視察しました。

その結果

↓  
議会として「旧飛行場の遺構の保存の決議」を行いました。



### 5 新しい「伊那公民館」が完成

完成した「新伊那公民館」の全景（平成27年10月21日竣工式）

伊那市では順次公民館の建て替えを進めています。来年は手良公民館を建て替えます。



No.13

発行所  
伊那市美篶上原4592-3  
TEL.74-8840  
発行責任者 橋爪英峯



## 議員活動

### 1 新ごみ中間処理施設建設に向けて、造成工事と進入路の工事が始まりました。

**【建設用地の売買契約締結】**

今年3月に、売買契約が締結され用地が確保

**【環境保全協定の締結】**

施設の周辺の生活環境を保全するための環境保全協定が施設周辺の6区と締結

**【進入路・盛土の工事】**

建設のための工事開始

**【今後のスケジュール】**

平成28年1月 事業者の決定

平成30年度 竣工予定 稼働開始

美篶地区のごみ処理施設に対する対委員会では、最新施設を視察しました。



### 2 老人保健施設「みぶの里」がオープン

ナイスロード沿いの美篶下県地籍に、総合型の老人保健施設が民間により完成しました。地域の福祉拠点施設として活用できるように支援していかたいと思います。



### 3 南ア・スーパー林道のバス運行開始前の状況を観察

南アルプス登山ルートであるスーパー林道は毎年、登山客・観光客の事故もなく安全ルートが確保されています。しかし運航開始前の歌宿～北沢峠間は5月でも雪と落石で厳しい状況にあります。その状況を観察しましたが、石を片づけ、ガードレールを整備したうえで運行が開始されます。



## 一般質問から

一年間の議会の中で、問題として取り上げた事項を列挙しました。

**【平成26年11月広域連合議会】**

**「リニア事業で出る大量の残土の処理問題」**

について、広域連合8市町村がどのような対応をするか質問

**【平成26年12月市議会定例会】**

**「伊那市内4診療所体制の堅持と医師・看護師の確保に対する対応」**

を質問し、診療所体制の充実を訴えました。

**【平成27年3月市議会定例会】**

**「平成27年度予算編成方針」**

について、特に下記の内容を重点的に質問しました。

- 景気対策は？
- 合併10年後の地域協議会のあり方は？
- 伊那市創生戦略審議会のあり方及び進め方？
- 合併特例債及び過疎債の使い方は？



**【平成27年9月市議会定例会】**

**「伊那市定住自立圏構想」の今後の進め方について**

教育委員長が提案した「高遠学園構想」の中身や今後の進め方について質問

**【平成27年5月広域連合議会】**

**「広域消防体制の充実、今後の方針」**

4月より上伊那全体で一本化した広域消防がスタートしましたが、広域化後の高機能指令センターの導入後の状況はどうなっているのか？また、消防団との関係はどうあるのか？質問しました。



**【平成27年6月市議会定例会】**

**「ユネスコ・エコパークに指定された南アルプスの振興策や山岳観光のあり方」**

について質問



### 長衛祭にて

平成27年6月27日



### 後援会活動

浩龍会主催のゴルフ大会とマレット大会を7月に開催し、多数の参加とともに盛大な懇親会ができました。来年も計画していますので多数のご参加をお願いします。



皆様のご意見お待ちしています。

検索サイトから！

黒河内浩

検索

<http://www.kurogouchi.jp/>